

La UJI apostará por el multilingüismo para lograr la internacionalización de la universidad - Levante de Castelló - 27/01/2017

La UJI apostará por el multilingüismo para lograr la internacionalización de la universidad

► La universidad quiere aupar el uso del valenciano cuya demanda docente ha ido paulatinamente a la baja

N. SORIANO CASTELLÓ

■ La Universitat Jaume I (UJI) de Castelló apostará por el multilingüismo para aupar el uso del valenciano —además del castellano y el inglés— y trabajar para lograr la internacionalización de la universidad. La UJI apuesta por un plan que facilite al alumnado expresarse en la lengua materna, después de que la demanda de docencia en valenciano haya caído un 20 por ciento en los últimos años.

Según explican fuentes de la universidad, uno de los retos de la Jaume I es el de lograr la internacionalización y conseguir el valor global, sin perder la perspectiva local. Para ello, es necesario el multilingüismo para que el alumnado

se pueda expresar en la lengua propia y lo pueda hacer de una manera natural.

Cabe señalar que el valenciano es una de las lenguas que menos se utiliza en la docencia universitaria de Castelló. Tal como recoge un informe elaborado por el Servei de Llengües i Terminologia de la UJI, en el curso 2008/2009, el 40 por ciento de los estudiantes pidió recibir la formación en valenciano mientras que este curso el porcentaje ha sido del 18 por ciento.

En la UJI, la opción lingüística más elegida es el castellano con un 64 por ciento, seguido por la opción valenciano/indiferente con un 35 por ciento y el valenciano con un 22 por ciento. En cuanto a los profesores, solo el 1 por ciento da las clases íntegramente en valenciano frente al 26 por ciento que lo hace en castellano. Un 12 por ciento lo hace mayoritariamente en catalán y un 19 por ciento lo hace en ambas lenguas por igual. Como dato reseñable está el que se refiere al



Las CLAVES

RETO

Conseguir el valor global

Uno de los retos de la Jaume I es lograr la internacionalización. Para ello, es necesario el multilingüismo para que el alumnado se pueda expresar en la lengua propia.

DATOS

Caída de un 20 %

La demanda de la docencia en valenciano ha caído un 20 por ciento en los últimos años, según un estudio de la propia universidad.

registro general de la UJI donde el 72 por ciento de las salidas registradas se hacen utilizando el valenciano. También, cabe señalar que la Jaume I se encuentra entre las universidades de la Xarxa Vives con menos presencia del valenciano.

La UJI cuenta con un plan plurianual de multilingüismo aprobado el 21 de julio de 2016 en el que entre sus objetivos se incluye aumentar el uso activo del valenciano y hacer que el valenciano sea la lengua de comunicación entre las personas, tanto en la actividad económica, como en la gestión y en las actividades extraacadémicas y culturales. En un análisis introductorio se hace referencia a la necesidad de «rebajar la expectativa» de conseguir la igualdad de las lenguas ya que, en 2011 se propuso un plazo de cinco años para que se aplicara un incremento anual de la docencia en valenciano hasta llegar al 35 por ciento de los estudiantes y solo se ha llegado al 18 %.